



Regierungsratsbeschluss vom 29. April 2025

Motion Olivier Battaglia und Konsorten betreffend Förderung der freiwilligen CO₂-Reduktion; Überweisung als Anzug

P205351

1. Der Regierungsrat genehmigt den vorgelegten Schreibensentwurf an den Grossen Rat.
2. Der Regierungsrat beantragt dem Grossen Rat, den Anzug Olivier Battaglia und Konsorten abzuschreiben.

Begründung

Eine direkte Verknüpfung zwischen Lockdown-bedingten Verhaltensänderungen und freiwilligen Massnahmen zur CO₂-Reduktion birgt das Risiko, den Eindruck einer erzwungenen Verhaltensanpassung zu erwecken. Dies könnte Widerstände verstärken und die Akzeptanz freiwilliger Massnahmen beeinträchtigen. Hingegen integriert die bestehende Klimakommunikation bereits Ansätze zur freiwilligen CO₂-Reduktion, etwa durch die Kampagne «Gut fürs Klima – gut für Basel», regelmässige Beiträge mit Informationen und konkreten Handlungsoptionen auf Kanälen von «Umwelt Basel» sowie dialogorientierte Partizipationsformate wie «Future Urban Society», welche Impulse für klimafreundliches Verhalten setzen. Überdies ist die Klimakommunikation – und damit auch Kommunikation zur freiwilligen CO₂-Reduktion – als Massnahme u-II fest im Aktionsplan zur Klimaschutzstrategie verankert. Ein entsprechendes Kommunikationskonzept wird derzeit erarbeitet.

